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ATA Nº184/ 2023 

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SANTA MARTA DE PORTUZELO 

 

Aos vinte e sete dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e 

três, pelas vinte e uma horas e trinta minutos, reuniu em sessão ordinária 

a Assembleia de Freguesia de Santa Marta de Portuzelo, nesta freguesia de 

Santa Marta de Portuzelo e no edifício da Junta de Freguesia, com a 

presença dos cinco membros da bancada do PS e dos quatro membros da 

bancada da coligação PSD/CDS.  

Estiveram também presentes o Presidente, a Secretária e o Tesoureiro do 

Executivo. Tendo a presente a seguinte ordem de trabalho:  

 

Ponto 1: Período antes da ordem do dia; 

Ponto 2: Informação do Presidente da Junta; 

Ponto 3: Intervenção do público; 

Ponto 4: Votação da ata em minuta. 

 

Tomou a palavra o Presidente da Assembleia, Pedro Quesado da 

Rocha, que começou por cumprimentar o Senhor Presidente da Junta e 

restante Executivo, os membros da Assembleia e público presente.  

 

Ponto 1: Período antes da ordem do dia 

 

Iniciou os trabalhos, colocando à votação a ata da última 

Assembleia de Freguesia, relembrando que a proposta de ata seguiu 

juntamente com a convocatória, como tem sido prática, possibilitando que 

os membros se manifestassem sobre a mesma. 

Passou-se à votação da ata n.º 183 da Assembleia de Freguesia 

ordinária de 26 de abril de 2023 que foi aprovada com cinco votos a favor 

da bancada do PS e três votos a favor da bancada da coligação PSD/CDS.  
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O membro António Manuel Negrão Antunes da bancada da coligação 

PSD/CDS não votou por não ter estado presente nessa Assembleia.  

Relativamente ao expediente, informou que no intervalo de tempo 

entre a última assembleia ordinária e esta recebeu um convite para 

participar na apresentação do cartaz e programa da Romaria de Santa 

Marta, que se realizou no 27 de maio e transmitiu que foi com muito gosto 

que esteve presente. Recebeu também um convite do Grupo de Moradores 

da Romé, para participar na eucaristia e procissão solene, que se realizou 

no dia 11 de junho e na qual também participou com muito gosto. 

Recebeu e reencaminhou convite do Sr. Presidente da Junta, endereçado a 

todos os Membros da Assembleia, para estarem presentes na Festa das 

Associações e comemoração do Dia Mundial da Criança, que decorreu no 

dia 17 de junho. Por fim informou que recebeu ontem uma carta, via 

email, da senhora Cristina Siano, tendo-lhe sido entregue antes do início 

da Assembleia a original, assinada pelos Santamartenses, Cristina Siano, 

Paulo Maciel e Ricardo Afonso, membros do anterior Executivo. Conforme 

solicitado pela senhora Cristina Siano a carta foi partilhada com os 

restantes membros da bancada do PS, dado que no email recebido já 

havia sido dado conhecimento aos membros da bancada da coligação 

PSD/CDS e tal como deu nota aos autores da mesma, dada a natureza do 

conteúdo e pedido, decidiu também partilhar a carta com os membros do 

Executivo. Procedeu-se à leitura da carta que segue em anexo a esta ata. 

Tomou a palavra o Presidente da Junta de Freguesia, Nuno Miguel 

Farias Ferraz que começou por cumprimentar o Presidente da Assembleia 

de Freguesia e na sua pessoa todos os elementos da Mesa, cumprimentou 

os elementos da bancada da coligação PSD/CDS e da bancado do PS e 

deixou um cumprimento especial ao público presente por acompanharem 

os trabalhos desta Assembleia.   

Sobre a carta enviada pelos membros do anterior Executivo fez as 

seguintes considerações. 

A ata de transição serviu como base de trabalho para os primeiros 

meses do Executivo que preside. Prosseguiu dizendo que na Assembleia de 

Freguesia de dezembro de 2021 apresentaram um conjunto de tabelas que 
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espelhavam a situação financeira da Junta de Freguesia e que a mesma 

transcreve a informação da ata de transição atualizada à data de 28 de 

dezembro de 2021. Deu nota que na informação do Presidente da Junta 

de Freguesia, apresentada em todas as Assembleias de Freguesia 

ordinárias, tem sido dado o ponto de situação sobre as deliberações e 

pagamentos. Na Informação do Presidente da Junta apresentada na 

Assembleia de Freguesia de dezembro de 2021, no ponto sobre a situação 

financeira da Junta de Freguesia constam três tabelas, uma com os 

projetos deliberações, outra com os projetos por deliberar e a tabela com 

valores por liquidar. Na tabela Projetos Deliberações estavam identificadas 

as seguintes deliberações em aberto: protocolo de alargamento da Rua 

Reitor Agostinho de Brito (conclusão) estavam por transferir 7.499,86€ 

(sete mil e quatrocentos e noventa e nove euros e oitenta e seis cêntimos); 

protocolo de manutenção do parque infantil do Centro Escolar, estavam 

por transferir 1.788,30€ (mil e setecentos e oitenta e oito euros e trinta 

cêntimos); no protocolo da requalificação da Rua do Regedor estavam por 

transferir 5.000,00€ (cinco mil euros); no protocolo de requalificação do 

polidesportivo da Boa Vista (1.ª fase) estavam por transferir 500,00€ 

(quinhentos euros); no protocolo de conservação, requalificação e valorizar 

ambiental 2021 estavam por transferir 2.500,00€ (dois mil e quinhentos 

euros); no protocolo de apoio projeto sacos do pão – uma tradição estavam 

por transferir 1.500,00€ (mil e quinhentos euros); no protocolo de 

requalificação do polidesportivo Boa Vista (conclusão) estavam por 

transferir 24.000,00€ (vinte e quatro mil euros); no protocolo de 

requalificação da iluminação da Quinta Velha estavam por transferir 

17.300,00€ (dezassete mil e trezentos euros); da rede águas pluviais da 

Rua de Portuzelo (conclusão) estavam por transferir 4.800,00€ (quatro mil 

e oitocentos euros); do apoio à edição do livro – Arte que Reconta estavam 

por transferir 5.000,00€ (cinco mil euros) e do protocolo de pavimentação 

da Rua de Portuzelo (2.ª fase) estavam por transferir 17.000,00€ 

(dezassete mil euros). 

Em dezembro de 2021, no total, estavam por transferir, para a Junta de 

Freguesia, 86.888,16€ (oitenta e seis mil e oitocentos e oitenta e oito euros 
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e dezasseis cêntimos). Na tabela projetos por deliberar constavam, a 

requalificação da Rua do Regedor, no valor de 53.025,04€ (cinquenta e 

três mil e vinte e cinco euros e quatro cêntimos) e a pavimentação da Rua 

de Portuzelo (2.ª fase) no valor de 9.993,39€ (nove mil e novecentos e 

noventa e três euros e trinta e nove cêntimos). Informou que a 

requalificação da Rua do Regedor estava em execução quando tomaram 

posse, tendo este Executivo decidido manter e concluir, contudo esta obra 

só foi deliberada no dia 20 de abril de 2022. Quanto à pavimentação da 

Rua de Portuzelo disse que foi enviado ofício n.º 03/2022 com data de 20 

de janeiro de 2022 e que até à data ainda não foi deliberado. 

A 28 de dezembro de 2021 a Junta de Freguesia tinha por liquidar o 

seguinte: 

Irmãos Peixoto, 68.031,65€ (sessenta e oito mil e trinta e um euros e 

sessenta e cinco cêntimos) pela requalificação da Rua do Regedor; à 

empresa Boaventura & Boaventura, 21.000,00€ (vinte um mil euros) pela 

pavimentação da Rua de Portuzelo (2.ª fase); à empresa Construções Foz 

do Lima, 17.300,05€ (dezassete mil e trezentos euros e cinco cêntimos) 

pela requalificação da iluminação da Quinta Velha; à empresa Espaços 

Genial, 1.043,84€ (mil e quarenta e três euros e oitenta e quatro cêntimos) 

pela manutenção do parque infantil do Centro Escolar; aos Irmãos 

Peixoto, pelo alargamento da Rua Reitor José de Brito (2.ª fase), 7.106,24€ 

(sete mil cento e seis euros e vinte e quatro cêntimos). 

O valor total por liquidar era de 114.481,80€ (cento e catorze mil e 

quatrocentos e oitenta e um euros e oitenta cêntimos) e relembrou que a 

deliberação da Rua do Regedor só ocorreu a 20 de abril de 2022. O 

Presidente da Junta deu nota que a fatura da Construções Foz do Lima, 

relativamente à obra de requalificação da iluminação da Quinta Velha, 

tem data de emissão de 29 de setembro de 2021 e só foi rececionada na 

Junta de Freguesia no dia 29 de outubro de 2021. 

Continuou informando os presentes que todos estes montantes foram 

liquidados pelo atual Executivo até outubro de 2022, estando até essa 

data ainda por receber 41.300,00€ (quarenta e um mil e trezentos euros) 

referentes à conclusão da requalificação da Rua do Regedor e concluiu 
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sobre este ponto que o seu Executivo fez um esforço, no seu primeiro ano 

de mandato, para regularizar os montantes que se encontravam em 

dívida. 

Ainda sobre a carta e relativamente à reunião com o Executivo anterior no 

passado dia 25 de maio de 2023, o Presidente da Junta de Freguesia disse 

que a mesma foi solicitada pelos próprios sem terem avançado com o 

assunto. Assim face ao que foi apresentado na reunião e como não tinham 

informação preparada para debater e contrapor o exposto combinaram 

agendar outra reunião antes da próxima Assembleia. A 19 de junho, o 

atual Executivo, enviou email para agendar a reunião para o dia 22 de 

junho pelas 19h.30m. Nesse mesmo dia receberam email e passou a citar 

“lamentavelmente não nos é possível reunir na data e hora marcada” e 

apresentaram como proposta o dia 21 de junho às 19h. Como nesse dia já 

tinham assumido um compromisso pelo que não havia disponibilidade dos 

três membros do Executivo estarem na reunião solicitada, propuseram 

nova data para dia 28 de junho e receberam a seguinte resposta que 

passou a citar: “Lamento a impossibilidade de o Executivo reunir no dia 

21 de junho e relembro que na reunião do dia 25 de maio de 2023 ficou 

combinado que seriam contactados para uma reunião um mês antes da 

Assembleia de Freguesia, fato que não se verificou. Sendo assim e uma vez 

que a Assembleia de Freguesia está agendada para o dia 27 de junho não 

nos parece que seja viável reunirmos posteriormente pelo que decidimos 

proceder de outra forma”. No dia 24 de junho foi enviada a seguinte 

resposta a este email: “Bom dia, Exma. Sr.ª Cristina Siano. Apesar de não 

ter sido possível agendar a reunião com mais antecedência por 

incompatibilidade de tempo do Executivo, e por esse motivo apresentamos 

as nossas desculpas, fizemos questão de agendar a reunião antes da 

referida Assembleia de Freguesia. Lamentamos o facto de considerarem 

que por esse motivo já não necessitam da mesma. Consideramos também 

que face às duvidas/preocupações  que apresentaram na última reunião,  

devem ser muito importantes as respostas/argumentação deste Executivo,  

independentemente de ser antes ou depois da Assembleia. Neste sentido, 

independentemente de tal como refere “não nos parece viável reunir 
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posteriormente, pelo que iremos proceder de outra forma”, continuamos a 

reiterar a necessidade de nos reunirmos até para esclarecer pessoalmente 

a situação do email enviado no dia 06/06/2023. 

Estaremos disponíveis para os receber se assim considerarem oportuno”. 

O Presidente da Junta de Freguesia sobre isto frisou o seguinte, esta era 

uma reunião em que todos os elementos do Executivo deveriam estar 

presentes, daí a impossibilidade de reunirem no dia 21 de junho porque 

apesar do Presidente da Junta de Freguesia estar a meio tempo os 

restantes elementos não estão. O horário de atendimento da Junta de 

Freguesia é às quintas-feiras, pelo que nos outros dias o Executivo 

também recebe na Junta de Freguesia com marcação prévia quando não 

há incompatibilidade profissional. Referiu também que na primeira 

reunião não foi dada a indicação do assunto e face às questões tão 

objetivas que foram colocadas, o Executivo, teria de verificar e validar as 

informações que teriam de ser dadas e não é como refere a carta e passou 

a citar “não consegue justificar”. Se o objetivo era receberem justificações, 

aquando do agendamento, tinham dado indicação do assunto. No entanto, 

e como foi já referido no email enviado no dia 24 de junho, o Executivo 

está disponível para receber os membros do Executivo anterior e 

esclarecer as questões colocadas na reunião de 25 de maio. 

Continuou dizendo que na reunião do dia 25 de maio, foi solicitado pelo 

Executivo anterior, a publicação da ata de transição pois, e passou a citar 

“estão reunidas muitas informações e de extrema importância”. 

Relembrou que todas as informações referidas na ata, sobre deliberações e 

pagamentos, estão transcritas e atualizadas na informação do Presidente 

da Junta apresentada na Assembleia de dezembro de 2021. Acrescentou 

que embora toda a informação sobre a Junta de Freguesia esteja 

disponível para quem quiser consultar de forma presencial com 

agendamento, este Executivo, para informar de forma expedita sobre os 

assuntos da Freguesia todos os Santamartenses, decidiu publicar as atas 

das reuniões de Executivo na página da Junta de Freguesia. Disse que a 

ata de transição foi realizada pelo anterior Executivo, que até à data da 

tomada de posse do atual, nunca publicou uma ata de reunião do 
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Executivo e estranha que só passado um ano e oito meses é que se 

lembram que a publicação da ata de transição é de extrema importância. 

Quantos aos pontos abordados na carta deu as seguintes notas: 

relativamente ao ponto 1 a informação, conforme já referido, está 

espelhada na informação do Presidente da Junta que foi feita e distribuída 

na Assembleia de Freguesia de dezembro de 2021, onde a informação está 

atualizada à data.  

No ponto 2 confirma que efetivamente quando tomaram posse, apenas 

estava contabilizada para pagamento a fatura da empresa Boaventura & 

Boaventura no valor de 26.000,00€ (vinte e seis mil euros) mas, no 

entanto, havia obras realizadas em que as faturas ainda não tinham dado 

entrada.  

Quanto ao ponto 3, agradeceu o fato do Executivo anterior ter pagado os 

salários de outubro, pois com a transição o atual Executivo só conseguiu 

os acessos à conta no mês seguinte.  

No ponto 4 os 5.000,00€ (cinco mil euros referem-se ao “Apoio edição livro 

– Arte que reconta”, cuja deliberação data de 16 de setembro de 2021. A 

requalificação da Rua do Regedor estava em execução quando tomaram 

posse e faltavam deliberar 53.025,04€ (cinquenta e três mil e vinte e cinco 

euros e quatro cêntimos). A pavimentação da Rua de Portuzelo (2.ª fase), 

estava executada e faltavam deliberar 9.993,39€ (nove mil e novecentos e 

noventa e três euros e trinta e nove cêntimos). 

No ponto 5 referiu que essa informação consta na informação do 

Presidente da Junta dada em 2022 na Assembleia de Freguesia, onde 

refere que faltam transferir 500,00€ (quinhentos euros) dos 15.000,00€ 

(quinze mil euros) da requalificação do polidesportivo da Boa Vista (1.ª 

fase) e faltam transferir os 24.000,00€ (vinte quatro mil euros) da 

conclusão da requalificação do polidesportivo da Boa Vista. Acrescentou 

que na tabela dos projetos por liquidar, este projeto não consta. 

Relativamente ao ponto 6, dessa deliberação em dezembro de 2021 tinham 

recebido 14.500,00€ (catorze mil e quinhentos euros) e o restante só em 

2022. 
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Sobre o ponto 7 da carta, disse que em outubro de 2021 a Junta de 

Freguesia não tinha nenhuma fatura dos Irmãos Peixoto por liquidar, mas 

a requalificação, a cargo desta empresa, da Rua Reitor José de Brito já 

estava concluída e a requalificação da Rua do Regedor estava em 

execução. 

No ponto 8 disse que as obras estavam executadas, mas as faturas só 

entraram em 2022. 

Do ponto 9 ao 13 não deu qualquer nota porque disse serem 

considerações e relativamente aos últimos sete pontos disse que ambas as 

obras dos Irmãos Peixoto já referidas, estavam executadas e que foi opção 

deste Executivo ter um fundo de maneio disponível para responder a 

possíveis imprevistos, daí em 2021, terem tido um saldo de 21.985,78€ 

(vinte um mil e novecentos e oitenta e cinco euros e setenta e oito 

cêntimos). Foi uma opção de gestão que o seu Executivo tomou no período 

inicial, enquanto percebiam como funcionava a Autarquia. Em 2022 o 

Executivo apostou em regularizar os valores que tinham por liquidar, 

apostou na preparação de projetos e já previam o desfecho da aquisição do 

trator, daí terem reservado esse valor para o ano seguinte. 

Sobre a Rua de Portuzelo (2.ª fase), foi solicitada a deliberação no ofício n.º 

03/2022 de 20 de janeiro de 2022. Relativamente à deliberação da Rua do 

Regedor, disse que foi um risco perto do final do mandato executar uma 

obra com uma deliberação verbal, no entanto só demonstra que o anterior 

Vereador e atual Presidente da Câmara Municipal de Viana do Castelo, 

Luís Nobre, tem palavra e honra os compromissos assumidos. 

Por fim, sobre este assunto, o Presidente da Junta disse que todas as 

decisões tomadas por este Executivo, têm como base a resolução de 

problemas encontrados no dia a dia, de forma a ir ao encontro dos seus 

fregueses, associações, fornecedores e funcionários. O trabalho na 

Autarquia, foca-se na solução, não no problema e por isso afirma que 

nunca foi pretensão deste Executivo pôr em causa o anterior. Se 

efetivamente acharam que algumas daquelas palavras proferidas na 

Assembleia de dezembro de 2022, seria para denegrir a imagem do 

anterior Executivo, não foi sem dúvida alguma, essa a intenção. 
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Tomou a palavra Orlando Lopes Parente Antunes, da bancada da 

coligação PSD/CDS que após cumprimentar os presentes e enaltecer a 

presença do público começou por dizer que não iria fazer uma dissertação 

da carta rececionada, até porque não é apanágio da sua bancada virem 

para as Assembleias de Freguesia dizer mal só por dizer ou tecer 

comentários sobre o que foi escrito. Referiu que o Presidente da Junta 

justificou os números e não têm dúvidas desses números até porque têm 

acompanhado e acrescentou que na história da freguesia talvez sejam a 

única bancada da oposição que tenham vindo a todas as reuniões do 

executivo. Continuou dizendo que a única questão que lhe merece reparo 

são os timings de resposta à reunião solicitada pois considera que houve 

um hiato muito grande e que apesar da justificação dada pelo Presidente 

da Junta de Freguesia é da opinião que deveria ter havido um maior 

cuidado até porque era uma reunião com o seu antecessor e na sua 

opinião tudo isto seria evitável se o Executivo tivesse diligenciado mais 

cedo este pedido. 

Lamentou, segundo a carta, que durante a reunião realizada um dos 

membros do Executivo se tenha ausentado da mesma e espera que tenha 

sido um assunto de fato urgente e grave porque considera uma falta de 

respeito para com quem veio reunir e que não dignifica. Acrescentou que o 

Sr. Presidente de Junta será sempre respeitado, quando o deixar de o ser 

e considera que é assim que os cidadãos civilizados devem fazer. 

De seguida abordou a questão da credibilidade, referindo que o Sr. 

Presidente da Junta na parte final da sua intervenção acabou por dizer 

que foi mal interpretado, mantendo-se assim a dúvida e questionou o 

Presidente da Junta se no início do mandato sentiu por parte dos 

fornecedores falta de credibilidade relativamente à Junta de Freguesia. 

Considera fundamental este esclarecimento e que deve justificar da forma 

que entender. 

Por fim disse que tinham mais algumas questões, mas que, entretanto, 

foram respondidas e também já sabia as respostas porque têm 

acompanhado os assuntos através da sua presença nas reuniões do 

executivo. Sobre a ata de transição disse que não tinham conhecimento e 
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não tinham de o ter e que é de o livre-arbítrio deste Executivo publicar ou 

não. Sobre a carta também só tiveram conhecimento agora. 

Tomou a palavra o Presidente da Junta de Freguesia para dizer que 

reunião realizada com o anterior Executivo foi numa quinta-feira às 19h, 

em horário de atendimento e foi por esse motivo que o membro Pedro 

Sousa teve de se ausentar da reunião porque estavam três fregueses na 

secretaria para serem atendidos.  

Orlando Lopes Parente Antunes, da bancada da coligação PSD/CDS, 

interveio dizendo que desconhecia daí ter questionado. 

Quanto à falta de credibilidade, o Presidente da Junta de Freguesia referiu 

que o problema foram os prazos de pagamento. Os fornecedores 

questionavam pelos mesmos e o Executivo, sem fundo de maneio 

suficiente, não tinha como os prever. O acordado com todos foi ir pagando 

em função das disponibilidades de tesouraria e no caso específico da 

empresa Irmãos Peixoto o valor em dívida era elevado o que os levou a não 

quererem apresentar outras propostas, mas foi feito um esforço financeiro 

para regularizar os valores pendentes e minimizar esse impacto até porque 

apesar de ser Presidente da Junta de Freguesia, conhece bem a realidade 

do outro lado. 

Tomou a palavra Márcio Filipe Martins Vieira, da banca do PS, que após 

cumprimentar todos os presentes, questionou o Sr. Presidente da Junta 

sobre qual era o saldo da conta a 20 de outubro de 2021. 

O Presidente da Junta de Freguesia respondeu que o saldo era de 

1.250,24€ (mil e duzentos e cinquenta euros e vinte quatro cêntimos), já 

com os ordenados pagos. 

Seguindo, o Presidente da Assembleia de Freguesia, informou os 

presentes que a Mesa recebeu um voto de pesar pelo falecimento do Sr. 

Padre Valdemiro Domingos proposto pela bancada do PS e solicitou à 

Sílvia Isabel Cruz da Silva, da bancada do PS, que procedesse à sua 

leitura. O voto encontra-se em anexo a esta ata. 

Procedeu-se à votação do voto de pesar, tendo sido aprovado por 

unanimidade. 
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Passando para os assuntos de administração da freguesia e de 

interesse local, tomou a palavra António Manuel Negrão Antunes da 

bancada da coligação PSD/CDS que após cumprimentar todos os 

presentes referiu que uma das suas preocupações é com a limpeza da 

freguesia. Sempre foi uma preocupação dos anteriores executivos e 

sempre foi um assunto polémico, observando que no público estão 

pessoas que já fizeram parte desta Assembleia e onde a limpeza era um 

problema e agora talvez o tenha deixado de ser, mas dando uma volta pela 

Freguesia considera que é notório a falta de limpeza. Relembrou que no 

passado numa Assembleia de Freguesia se questionava quais eram os 

critérios e agora coloca a pergunta quais são os critérios? 

Sobre a Rua Linha Vale do Lima, questionou sobre o abatimento que 

está sinalizado se já há previsão para a intervenção necessária porque se 

aproximam as festas de Santa Marta e essa via nessa altura é muito 

utilizada e com esse constrangimento tornar-se-á complicado o 

escoamento do trânsito. Sabe que as coisas não andam à velocidade que 

queremos, mas deixa esse reparo. 

Questionou também sobre o ponto de situação do quiosque, 

nomeadamente se há ou não candidaturas, porque considera um espaço 

que muitos Santamartenses utilizavam para comprar o jornal e sentem 

essa falta.  

Sobre a Rua Primeiro de Maio, questionou se a intervenção que está 

prevista é só pavimentação ou se está previsto alguma intervenção ao nível 

das infraestruturas na rua. Questiona porque a rede de distribuição de 

água naquele ponto está constantemente a dar problemas e se fizerem só 

a pavimentação daqui a uns meses a rua estará com os mesmos 

problemas que tem atualmente.  

Por fim manifestou o agrado da sua bancada pela intervenção 

prevista para a Rua Dr. Ramos que também estava no programa da 

coligação PSD/CDS e questionou que projeto têm para a rua. 

Tomou a palavra Márcio Filipe Martins Vieira, da banca do PS, que 

após cumprimentar todos os presentes, referiu que na última reunião do 

Executivo falou-se do alargamento da Rua Dr. Ramos, em Samonde, que 
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constava do programa eleitoral do PS. É uma via de reduzidas dimensões, 

sobretudo para veículos de emergência e que serve um conjunto 

significativo de habitações. Nesse sentido, passados tantos anos sem 

resolver este problema, questionou o Sr. Presidente da Junta sobre qual o 

ponto de situação desse alargamento. 

Sobre a Rua Primeiro de Maio cujo piso se encontra num estado 

lastimoso, onde na sua opinião colocar betuminoso a frio não resolve a 

questão, perguntou ao Sr. Presidente da Junta em que ponto se encontra 

a requalificação. 

Aproveitou para dar os parabéns ao Executivo pela organização da 

Festa das Associações e Comemoração do Dia Mundial da Criança do 

passado dia 17 de junho onde as crianças tiveram oportunidade de 

celebrar o seu dia e as Associações da nossa freguesia tiveram 

oportunidade para mostrar o que de valor se produz em Santa Marta de 

Portuzelo. 

Em nome da bancado PS deixou o agradecimento às coletividades 

que estiveram presentes assim como aos Santamartenses que 

participaram. 

Felicitou também o Executivo pela atividade “Casas dos Pássaros” 

que contou com a colaboração de dois carpinteiros Santamartenses, 

nomeadamente o Sr. Manuel Rosa Rodrigues e o Sr. Manuel Severino, a 

quem deixou, em nome da bancada do PS, os agradecimentos e com a 

colaboração das crianças do Centro Escolar de Santa Marta de Portuzelo e 

do Centro Social da Paróquia de Santa Marta que pintaram 16 casinhas 

que foram distribuídas por diversos pontos da freguesia. Mais uma vez, 

em representação da bancada do PS, agradeceu a estas crianças e 

instituições que se envolveram neste projeto das casinhas para os 

passarinhos. 

Por último a bancada do PS felicitou o Executivo pela oferta de um 

frigorífico ao Movimento de Caridade Cristã, demonstrando mais uma vez 

que estão atentos, conscientes e próximos da população e das instituições 

de solidariedade que ajudam os mais necessitados. 
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Tomou a palavra Orlando Lopes Parente Antunes, da bancada da 

coligação PSD/CDS que após cumprimentar os presentes, manifestou as 

seguintes preocupações sobre o trator, nomeadamente onde é que ele é 

guardado, relativamente ao novo equipamento que vai ser adquirido, as já 

referidas escovas, que julga não estarem incluídas no valor dos 

52.000,00€ (cinquenta e dois mil euros) do custo de aquisição e questiona 

quem é que as vai financiar e ainda relacionado com o trator disse terem 

tido conhecimento que o trator está a ser conduzido por um senhor que 

não é funcionário dos quadros da Junta de Freguesia, supondo que seja 

um prestador de serviço, pretende saber qual é a figura jurídica 

estabelecida para que possa conduzir o trator e se celebraram algum 

contrato de prestação de serviços.  

O Presidente da Junta tomou a palavra, para responder às questões 

colocadas e relativamente à limpeza, questionou o membro António 

Manuel Negrão Antunes da bancada da coligação PSD/CDS se quando 

falou de limpeza se estava a falar de corte de vegetação ou de lixo em si. 

Este respondeu que se referia às duas situações. 

O Presidente da Junta respondeu que ao nível da vegetação os 

funcionários estão toda a semana afetos à limpeza das ruas e que esta 

época do ano é propícia ao crescimento e dificilmente se encontrará uma 

freguesia imaculada e Santa Marta não é exceção. Acrescentou que a 

freguesia tem 70 quilómetros de ruas e em média num dia a correr bem, 

conseguem-se limpar 500 metros, pelo que para dar a volta à Freguesia 

seriam necessários 140 dias úteis a trabalhar em contínuo e apesar do 

esforço não o conseguem porque por exemplo às sextas-feiras priorizam o 

centro cívico e o cemitério, havendo funerais param a limpeza das ruas, 

havendo solicitações das Associações dão prioridade e há ainda a relva 

dos loteamentos. O critério é intervencionar as que se encontram em pior 

estado. Têm a consciência que não o conseguem e têm contratado uma 

empresa para reforçar este trabalho em algumas semanas do ano e pedido 

mais propostas de outras empresas, mas o custo hora é incomportável. 

Aproveitou para apelar à população para que pelo menos limpe em frente 

à sua propriedade que o Executivo se dispõe a fazer a recolha. 
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Orlando Lopes Parente Antunes, da bancada da coligação PSD/CDS 

solicitou a palavra para fazer uma observação e questionou o Sr. 

Presidente da Junta se alguma vez foi ter com algum morador para pedir 

que o fizessem até porque há terrenos com silvas que invadem a via 

pública e podem riscar o carro e obviamente que a Junta de Freguesia não 

vai limpar terrenos privados mas se o Presidente da Junta desse umas 

voltas pela freguesia e com algum jeito se pedir aos Santamartenses pode 

ser que resulte. 

O Presidente da Junta de Freguesia retomou a palavra dizendo que 

esse trabalho tem sido feito, alertam os proprietários e há alguns que dão 

resposta rápida e outros nem por isso. Neste sentido têm trabalhado com 

o objetivo de mecanizar o máximo possível este tipo de serviço para darem 

uma resposta mais efetiva. 

Relativamente à Rua Vale do Lima, confessou que é uma 

preocupação porque embora o muro não esteja em risco de ruir apresenta 

alguma deformação e estiveram a estudar uma forma de ao intervencionar 

a rua resolverem este problema definitivamente. Até ao momento 

consultaram algumas empresas e já têm uma proposta da Predilethes. 

Estão a tentar negociar com eles para que quando estiverem a 

intervencionar a Rua Primeiro de Maio também possam fazer essa 

intervenção ali por forma a que se resolva ainda antes das festas. 

Acrescentou que sobre este assunto já falaram com a Câmara Municipal e 

já deliberaram valor para esta intervenção. 

Quanto ao quiosque disse que têm todo o interesse que esteja aberto 

porque é uma fonte de receita para a Junta de Freguesia e já abriram um 

concurso que teve dois interessados na fase inicial, mas quando foram 

contactados para a entrevista ambos desistiram. Têm um novo concurso 

em aberto e apesar de terem desta vez publicado o edital no jornal para 

tentarem chegar a mais pessoas ainda não tiveram nenhum interessado, 

mas conforme já referido é de todo o interesse porque é uma fonte de 

receita e por aquilo que representa para a freguesia. 

Relativamente à Rua Primeiro de Maio respondeu que o contratado é 

só pavimentação desde o Souto da Silva até à Estrada Nacional, incluindo 



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SANTA MARTA DE PORTUZELO 
 Rua Grupo Folclórico de Santa Marta de Portuzelo, n.º 2; 4925- 179 Santa Marta de Portuzelo 

 

 

15 

nessa empreitada o arruamento da Rua da Boa Esperança. Informou 

também que comunicam muitas ruturas das redes de águas à ADAM mas 

que nesta Rua Primeiro de Maio nunca tiveram conhecimento de nenhum 

problema, já em contrapartida e por exemplo na Rua de Talharezes 

reportam quase todas as semanas. Esta intervenção estava prevista ter 

iniciado na semana passada, mas por impedimento da empresa não 

iniciou e ficou decidido avançar com a obra depois das Festas da Senhora 

da Silva. 

Sobre a Rua Dr. Ramos o projeto que têm é o alargamento do 

pequeno troço tendo-se já chegado acordo com alguns proprietários que 

irá permitir o alargamento. Já têm deliberação para essa obra e estão a 

tratar do concurso para tentarem iniciar essa obra brevemente apesar de 

a disponibilidade nesta altura por parte das empresas não ser muita. 

Quanto ao trator, informou que o mesmo continua a ser guardado 

no mesmo sítio que já por várias vezes informaram nesta Assembleia que é 

no Centro Paroquial e assim continuará enquanto for possível e enquanto 

a Junta de Freguesia não tiver um espaço físico próprio que o possibilite. 

Não têm tido nenhuma situação, o único inconveniente é que por vezes os 

funcionários para evitarem as horas de maior calor entram mais cedo e o 

portão encontra-se fechado pelo que às vezes fica estacionado fora. 

As escovas foram já analisadas, têm propostas e também já 

conversaram com o Presidente da Câmara sobre este assunto que deu a 

palavra que irá haver financiamento, mas enquanto não tiverem a 

deliberação não vão avançar com a aquisição. 

Por fim informou que o senhor que têm visto a conduzir o trator 

para além da funcionária é um prestador de serviços com contrato de 

prestação de serviços por 6 meses. 

 

Ponto 2: Informação do Presidente da Junta 

 

O Presidente da Junta de Freguesia apresentou o documento 

entregue aos membros da Assembleia de Freguesia. O mesmo segue em 

anexo a esta ata. 
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Ponto 3: Intervenção do publico  

 

Tomou a palavra Luis Monteiro que começou por cumprimentar 

todos os presentes e iniciou a sua intervenção dizendo que na sua opinião 

a carta que foi enviada acusa o atual Executivo de falta de transparência e 

de faltar à verdade.  

Continuou questionando se têm de dar conhecimento em 

Assembleia de todas os obras realizadas na freguesia e referiu que o 

anterior Presidente da Junta, talvez nos últimos seis meses, realizou uma 

obra na sua rua que encanou a sua água pluvial da cave e perguntou se 

alguma vez a trouxe à Assembleia e quem fez o pagamento à empresa, se 

este foi feito a título particular ou pela Freguesia porque a empresa era a 

mesma que trabalhava para a freguesia. 

Tomou a palavra o Presidente da Assembleia de Freguesia para 

relembrar que qualquer Santamartense pode consultar qualquer 

documento da Junta de Freguesia, pedindo ou deslocando-se até aos 

serviços da Junta. Sobre as atas da Assembleia de Freguesia informou que 

as mesmas deverão estar disponíveis no website da Junta de Freguesia. 

 Tomou a palavra o Presidente da Junta para dizer que a única coisa 

que pode referir é que das deliberações que têm, não têm nenhuma para 

aquela rua, pelo menos nos últimos seis meses antes da Tomada de Posse.  

 

Ponto 4: Votação da ata em minuta 

 

Procedeu-se à leitura da Ata em minuta, pelo 1.º Secretário da Mesa 

da Assembleia de Freguesia, Lino Ricardo Soares Rodrigues, tendo sido 

aprovada por unanimidade. 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia, deu por encerrados os 

trabalhos agradecendo a participação do público e dos Membros presentes 

desejando a continuação de uma boa noite e uma boa semana, esperando 

voltar a vê-los na próxima. 
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Em anexo a esta ata serão arquivados os seguintes documentos: 

 

- Carta assinada pelo anterior executivo 

- Voto de pesar ao Padre Valdemiro Domingues 

- Documento de informação do Presidente da Junta 

 

Santa Marta de Portuzelo, 27 de junho de 2023 

Assembleia de Freguesia de Santa Marta de Portuzelo 

 

___________________________________ 

(Pedro Quesado Da Rocha) 

__________________________________ 

(Lino Ricardo Soares Rodrigues) 

__________________________________ 

(Ana Rita Dias Pereira) 

__________________________________ 

(Sílvia Isabel Cruz da Silva) 

__________________________________ 

(Márcio Filipe Martins Vieira) 

__________________________________ 

(Orlando Lopes Parente Antunes) 

__________________________________ 

(António Manuel Negrão Antunes) 

__________________________________ 

(Judite de Jesus Rodrigues Sôra) 

__________________________________ 

(Maria Elisabete Parente Oliveira Meixedo) 




































